



No. 1040 2007-02-04  
 日本共産党 須佐支部  
 電話 2016 fax 2223  
 kinn2@haginet.ne.jp

ト口箱に  
 分けて売らるる赤海鼠

柳井山甫  
 句集「郷巡り」より

# 誰がどう責任を取るのか

合併前には大丈夫といていた

合併総代会の出席者は  
 少なかった

あぶらんど萩農協は、昨

年4月1日、山口阿武農協  
 と萩市農協が合併して出来  
 た農協です。山口阿武農協  
 では05年11月に合併臨  
 時総代会がひらかれ、組合  
 員を集めることなく、職員  
 が書面で賛否をとって回っ  
 て、6225人の賛成で合  
 併が決まりました。(反対  
 は87)

合併して初めての事業概  
 要と経過報告が示されたの  
 が、この部落座談会です。  
 対策がとられていると

合併前に開いた説明会で  
 は、「萩市農協には赤字が  
 じょうにあると聞いたが大  
 丈夫なんか」「不良債権をど  
 れだけでもつちよるんか」な  
 どを質す声がありました。

組合長は「財務はきちん  
 と対策がとられていると聞  
 いている」といつてきまし  
 た。

旧農協の役員が責任取  
 るかと質していました

合併総代会に出席した宮  
 内きんじ市議は次のように  
 語っています。  
 「私は数少ない合併臨時総  
 代会の出席者の1人です。  
 その場で、組合長に質しま  
 した。」

萩市農協にはたくさん  
 の不良債権があると聞いてい  
 たし、前回それで合併が中  
 断した。たった数年のうち  
 にそれが解消できたのか。  
 組合長は、大丈夫だとい  
 うが、もしそれが違っていた  
 らどう責任を取るのか」

『旧組合の役員の仕事は2  
 年間となっているが、それ  
 以後に瑕疵が発覚したら誰  
 が責任を取るのか。2年の  
 期限では短い』

萩市農協の役員は責任を取るべき  
 実際には、貸し倒れ引当  
 金不足が9億円も生じてい  
 ることがわかった今、組合  
 員からは厳しい声が上が  
 りました。萩市農協の役員に  
 は責任を取ってもらう必要  
 がある、「どうするのか」と

役員に責任は取って  
 も  
 らう  
 組合長は「私達に示され  
 た資料では、大丈夫とい  
 うことだ。それが違っていた  
 ら、当然、役員に責任があ  
 り、きちんと責任を取っ  
 てもらう。基本事項の時効は  
 3年であり、業務一般につ  
 いては、永久に責任がある。  
 2年で終わることは無い」  
 と応えていました。

しかし、実際には9億円  
 の資金不足が発覚し、山口  
 阿武農協の組合員を欺いて、  
 合併をすすめたことになり  
 ます。この責任は厳しく問  
 わなければなりません。」

組合員からは厳しい声

萩市農協の役員は責任を取るべき  
 実際には、貸し倒れ引当  
 金不足が9億円も生じてい  
 ることがわかった今、組合  
 員からは厳しい声が上が  
 りました。萩市農協の役員に  
 は責任を取ってもらう必要  
 がある、「どうするのか」と



# 旧萩市農協に9億円の引当金不足が判明

あぶらんど萩農協の部落座談会が各地で開かれています。この中の組  
 合長あいさつで、合併直前の昨年3月31日現在、萩市農協には9億円  
 あまりの貸し倒れ引当金不足があったことを明らかにしています。

# あぶらんど萩農協座談会で明らかに

組合長あいさつでは、合  
 併して以来一番問題になっ  
 たのは、「旧萩市農協より持  
 ち込まれました貸付の不良  
 債権でありました」と述べ  
 ています。合併前から多く  
 の人が指摘しながら「大丈  
 夫だ」と答えてきたけれど、  
 不安があったということを示  
 しています。

1ヶ月間の精査の結果  
 現在の会計基準に適合した  
 債権分類となっていないも  
 のも見受けられ「たため、  
 「山口県農協中央会・農林中  
 金と」Aバンクの専門職員

の指導を「うけ、1ヶ月間精  
 査したということ。その結果、2006年3  
 月31日現在で9億円あま  
 りの貸倒引当金不足が判明  
 したということ。5つの対策が示される

続けて組合長は、9月の  
 理事会で対策として次の5  
 点を決定したことを報告し  
 ました。  
 萩市農協には9億円の不  
 足に引きあてる積立金はな  
 いので、山口阿武農協から  
 持ち込んだ積立金を一時的  
 に取り崩して決算をおこな  
 うこと

不良債権縮小のための金  
 融再生プロジェクト室(6  
 人)を立ち上げること  
 萩支所から2km以内の支  
 所(椿東、椿、山田、共和)  
 の統合、ATM化を4月1  
 日におこなうことで10人  
 の職員を削減すること  
 本所の経費削減として阿  
 武町奈古にある営農生活本  
 部を椿支所に移転すること。  
 椿支所の介護センターを山  
 田支所に、渉外本部を椿東  
 支所に配置すること  
 連合会に支援要請するこ  
 と





# カエコの独り言

90 久しぶりに読書

おお寒、こ寒・・・寒のきび餅をおやつに濃いめのお茶。夜空を仰げば、ベテルギウスとリゲルが静かにワルツを踊るよ。一月のなんと早く過ぎていったことか。お正月に活けた花は萎れたけど、その中の猫柳だけは元気なので白い陶器の一輪挿しに入れて、気がつけばもうすぐ立春。暖冬のせいで、職場までの歩道に赤ちゃんタンポポがたくさん咲いて、晴れた日などは、はんなり歩いたものだけど、最近は水仙の凛とした姿に背筋が伸び歩幅が少し広がる感じ。この一ヶ月はなんだか慌ただしかったから、読書もままならぬ、図書館へもご無沙汰。猫柳を見つめているうちになんだか思い出したように絵本が読みたくなった。そう、だ、「ありがとうともだち」(内田麟太郎作、降矢なな絵、偕成社)を読もう。初詣の帰り道、美術館に立ち寄って「プラティスラヴァ世界絵本原画展」を観たときにギャラリーで

買ったもの。絵本を買うのは久しぶりで、ほんとに衝動買いだったんだけどね。クラブトンのCDを思わず買っちゃったみたい。これはね、きつねとおおかみのうみづりのお話。これがいいお話なの。じわっと泣けてほわんと癒されるのさ。心が疲れたり、落ち込んだりしたときには、こんな絵本が処方箋代わりになるよね。大人だってたまには絵本を開こうよ。なにげないセリフにじんわり涙が流れたら、なぜか素直な気持ちになれるし、コミカルな挿絵にふっと勇気をもらえたり、なによりもこっくりと幸せな気分になれるよね。カエコの場合、文字を目で追うんじゃなくて、声にだして独り芝居をする。そう、絵本の登場人物にどっぷりとなりきって。これがカエコのストレス解消のひとつなのだ。そうそう、余談だけど、いつだったかラジオを聴いていた

ら、あるフィッシングセンターの方がインタビューを受けていて、「中国のことわざに、結婚は幸せが3日続く、豚を一匹炙って食べると幸せは5日続く、釣りを知っている人は幸せが一生続く。」とおっしゃる。もちろん「釣り」のPRをしているんだろうけど、なるほどおーと思ったよ。海ってそういう力があるんだね。疲れているときは海を眺めるのもいいかも。本といえ、先日、須藤元気さんのものを2冊購入した。あゝまた衝動買いだ。先週の土曜日、NHKのラジオ番組に彼がゲストで登場していて、パーソナリティーの方や、アナウンサーがしきりに「すごいですねえー」とおっしゃる。須藤元気さんって誰？ぜんぜん知らなかったよ。格闘技なんてまったく興味ないしね。ほんとにラジオで「すごいですねえー」を連発されるもんだから、そんなに須藤元気さんというのはすごい人なのかよって思って、んじゃ彼の出した本でも読んでみようか・・・と買ったわけ。そ

れと、そのラジオ番組でしゃべっている彼の話も面白かったしね。「人生所詮ギャグですから・・・」みたいな話もして・・・はじめに「幸福論」のほうから手に取った。こんど四国へ行く予定もあって。初対面の表紙の彼はお遍路さん姿で遥かな峰々を眺めているのが浮雲を追っているのか、とにかく四国八十八箇所を巡るのだろう。「須藤さん」というより「須藤くんっ！」って感じた。写真ページが多くていわゆるブログだね。文面も読みやすく、もしかして好みかも・・・もう1冊は「風の谷のあの人と結婚する方法」というタイトル。ターコイズブルーの表紙には「須藤くんっ！」のかけらもない。でもなんだかカミツレ茶の香りがしそうな雰囲気だよ。四国へ行く前に読み終えてしまおう。毎日の慌ただしさを忘れてほっこりとリラックスして瀬戸内海を渡りたいもの。

## 萩市農協役員が退職慰労金など2000万円

### それでは責任は果たせないという声も

萩市農協の役員は退職慰労金をすべて積み立てており、その1000万円を出す。さらに1000万円を積み立て、合わせて2000万円をだす。

#### 県連が6億円の援助

合併前に合併委員会で協議しても内情が充分に説明されず、わからなかったの、県の連合会が責任もつ

#### 合併するために手段を選ばず

萩市農協の財務状況が悪化していることは、いろいろな形でうわさされていました。とくに、数年前に合併協議が中止されたのも、不良債権のことが一番の原因でした。

都市型農協の旧萩市農協は、バブル期に乱雑な貸付を行い、バブルがはじけてからは、そのツケを背負ってきました。「簡単に解消できるものではない」という情報もありました。そのため、表面上の数字をあわせて、問題を解消しようとしてきたということでしょう。合併するためには

て調査し、その状況を報告することを求めた。県連合会は、調査の結果、大丈夫と返答した。県連合会はその責任を取って、6億円の資金を10年間あずける。

県連役員は中央会長が30%3ヶ月の報酬カットなど処分

県連合会では、合併後にそのようなことはした



手段を選ばなかったということ。場合によっては刑事事件にもなりかねません。

#### 組織ぐるみで組合員を欺いた

実情を隠し続けてきた萩市農協の役員には大きな責任があります。そして、その実情を知りながら、合併させるために嘘の情報を流した県連合会の責任も重大です。

山口阿武農協の役員も知らなかったで済ませることは出来ません。自らの目で確かめなかった責任があり



#### 無料法律相談

2月 19日(月)  
午後10時～11時30分  
サンライフ萩

弁護士が相談を受けます

ます。前の合併話の時には、不良債権を確認し、合併を中止したのですから。こうして、さまざまなかとを考え合わせると、萩市農協、山口県中央会、山口阿武農協の役員が、組織ぐるみで組合員を欺いて、合併させたと見ても仕方ないのではないのでしょうか。

(次号につづく)